

du Pakistan de songer à déménager vers des endroits plus sûrs. Il y a quarante Canadiens au Pakistan oriental. Tôt ce matin, à la demande du Secrétaire général des Nations Unies, un appareil C130 des Forces armées canadiennes a été dirigé vers Dacca pour y participer à l'évacuation du personnel des Nations Unies. L'appareil devait aussi servir aux Canadiens qui n'auraient pas pu partir plus tôt, aux citoyens du Commonwealth et aux nationaux d'autres pays. Un cessez-le-feu local avait été organisé par les Nations Unies avec les Forces armées du Pakistan, de l'Inde et du Mukti Bahini pour permettre à l'appareil d'atterrir à Dacca. Cet aéroport a pourtant été attaqué au moment même où notre appareil commençait sa descente d'approche. L'avion est retourné sain et sauf à Bangkok. Nous espérons connaître plus de succès demain dans le cas d'un nouvel accord de cessez-le-feu qui vient d'être conclu.

Au Pakistan occidental, où 270 Canadiens sont inscrits au Haut commissariat d'Islamabad, les responsables qui se trouvent sur place n'ont pas encore conclu à la nécessité de mesures spéciales. Il y a un certain temps, les Canadiens qui se trouvaient à Lahore ont été invités à songer à déménager et ceux de Karachi se sont fait dire qu'ils devraient être prêts à partir à brève échéance. Hier, neuf Canadiens sont arrivés à Téhéran à bord d'un avion commercial en provenance de Karachi; leurs familles en ont été prévenues. D'après certains rapports, ces envolées commerciales ont été suivies d'autres.

Dès le début, le Canada s'est maintenu en contact avec les Gouvernements de l'Inde et du Pakistan aux échelons les plus élevés. Au Gouvernement de l'Inde, nous avons conseillé de faire preuve de patience et de retenue malgré les grandes difficultés de la situation. Au Gouvernement du Pakistan, nous avons rappelé avec insistance la nécessité pressante de hâter le retour d'un gouvernement civil et représentatif, particulièrement dans le Pakistan oriental. Nous sommes au nombre des pays qui ont montré le plus de sollicitude et déployé le plus d'efforts dans la grande tâche humanitaire visant à secourir les réfugiés. Dernièrement, nous avons concentré nos efforts sur l'Inde, que nous avons aidée à supporter le fardeau imposé au budget et au programme de développement nationaux par la pression d'une si grande masse de population additionnelle.